

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 11.026.

Suscripción en Córdoba... } Por un mes.... 2 Pesetas.
} Por trimestre.. 5,50 "
Fuera de Córdoba..... } Por un mes.... 2,50 "
} Por trimestre.. 7 "

DOMINGO 11 DE JULIO DE 1886.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXVII.

Cortes.

CONGRESO.

La sesión del 8 se abrió á las tres menos cuarto.

Después de varias preguntas se entró en la orden del día, y se aprueban algunas actas y dictámenes de obras públicas.

Discusión de la dotación de S. M. el rey y real familia.

El señor Pi y Margall consume el tercer turno en contra.

Declara que la dotación del general Serrano en 1874 pareció escasa á los republicanos porque se le asignó, como regente, dos millones de reales, y que puede calcular el Congreso que le parecerá al orador la dotación que ahora se pide.

Afirma que los que creen que los talentos y las virtudes de los reyes necesitan para hacerse amar del pueblo el fausto cortesano, tienen pobre idea de la monarquía, y añade que los presidentes de las repúblicas de América no han necesitado esplendores para hacerse respetar, y contribuir, como Juárez, á crear los imperios.

Lanza la especie de que S. M. el rey don Alfonso XII, viendo oscuro el porvenir, destinó parte de su sueldo á operaciones bursátiles.

El señor Presidente. Cuanto menos crédito dé S. S. á esos rumores menos debía esponerlos aquí.

El señor Pi y Margall. El vulgo ha recogido aquella especie.

El señor Presidente. ¡Orden! El presidente debe poner correctivo á esas palabras y lo hace en cumplimiento de su deber. No es este, señor Pi y Margall, el sitio á propósito para traer murmuraciones y habillitas de la calle. Que esas palabras no son dignas del Congreso, lo digo yo. Si son dignas de S. S., su señoría lo apreciará.

El señor Pi y Margall dice que las escuchó de labios de gentes de banca.

Juzga á S. M. don Alfonso XII porque no declaró la guerra en la cuestión de las Carolinas, y dirige censuras á aquella augusta persona.

El señor Presidente. En este recinto, señor Pi y Margall, hay que guardar respeto á los reyes vivos, y tanto ó más respeto á los reyes que acaban de morir, porque si ya no viven, todavía no pertenecen á la historia.

El señor Pi y Margall refiere las desgracias ocurridas en este siglo durante el régimen monárquico, en medio de las protestas unánimes de los monárquicos.

Defiende su conducta electoral y afirma que hizo las elecciones como no las ha hecho ningún gobierno.

Prosigue su discurso el señor Pi, y dice que la nación está cansada de la monarquía.

El señor Presidente. ¡Orden! La nación

ha expresado con el asentimiento que producen todas las expresiones legales, cuánto es el amor que tiene á la monarquía, y en vista de la conducta que el señor Pi observa y de sus declaraciones incompatibles con las prescripciones parlamentarias, llamo al orden á S. S. por primera vez.

El señor Pi y Margall hace otras referencias hostiles á la monarquía sobre sucesos pasados, y termina declarando que trabajará por el triunfo de la república.

El señor Presidente declara que en las Cortes no se pueden pronunciar palabras de rebelión, y que si alguien las pronunciara se vería en el acto imposibilitado de continuar por la prohibición del presidente.

El señor Pi y Margall dice que no ha dicho cómo deseaba trabajar por sus ideales.

El señor ministro de Hacienda. Tengo que contestar al discurso anárquico y revolucionario del señor Pi.

Yo me había dicho que el señor Pi y Margall era un hombre singular que podía decir lo que quería, porque jamás se inmutaba y lo salvaba todo con un parece ó se dice.

He de hacer una protesta ante todo; y es, que lo que ha dicho el señor Pi y Margall respecto á que S. M. el rey don Alfonso XII se había aprovechado de negocios particulares y había hecho operaciones de crédito, es una grosera calumnia, de la que no puedo menos que protestar.

Los que eso dicen, por su cuenta ó recogiendo rumores de café ó de plazuela, no comprenden la grandeza de alma, la hidalguía y caballerosidad de aquel rey, que hizo la ventura de la patria y restañó las heridas causadas en la misma por el señor Pi y Margall.

Ya tendré ocasión de demostrar lo que costó al país la república; por ahora me basta consignar la mas viril protesta.

El señor León y Castillo. Trece años ha estado el señor Pi y Margall meditando ese discurso; trece años para venir aquí y vomitar sobre un muerto todas esas calumnias que acabais de oír con indignación. ¿En qué antro ha oído el señor Pi y Margall esas calumnias?

S. S. ha venido aquí á hacer lo que hacían los inquisidores, á remover la fosa para aventar las cenizas de los cadáveres.

¡S. S. ha hablado de jugadas de Bolsa! Los que hacen esas jugadas son ciertos conspiradores que preparan revoluciones y que han alcanzado un nombre en el extranjero; revoluciones que se anuncian y preparan á precio de tarifa. Esos son los que se aprovechan de esas jugadas.

El señor Pi y Margall no ha combatido la lista civil; ha hecho lo que sus amigos en estos dos discursos. Porque, señores, aquí no se ha discutido una lista civil, sino una institución.

El señor Ruiz Zorrilla, ese sol, como le han llamado sus apreciables correligionarios de Guadalajara, y á cuyo alrededor giran como satélites los señores Salmerón y Pi y Margall, ese mismo sol no combatió la lista civil en aquella monarquía que juró defender hasta perder su última gota de sangre.

Ha dicho S. S. que la república es mas barata que la monarquía. Podrá serlo; pero, ¡cuánto no costó al país su breve imperio! Aquí sí que puede aplicarse el dicho popular de que "Lo barato es caro." Mas barata aún que la república es la anarquía, porque no cuesta nada. Y sin embargo, ¡cuán cara no resultaría á la nación!

Es preciso que concluya esa raza de ilusos y cándidos, que apelan á medios reprobados y obedecen ciegamente al que desde el otro lado de la frontera, perturba la paz escusando cobardemente su persona. Lo que al país le importa es que se le garantice la paz, el orden, hasta la vida, y por eso es monárquico, no estando pues cansado de monarquía.

Ese niño y esa cuna representan hoy la prosperidad, la tranquilidad y hasta la integridad del territorio.

Del rey don Alfonso XIII lo espera todo el país; del señor Pi y Margall lo teme todo.

¿Qué quiere el señor Pi y Margall? el dominio de ese soberano despótico que se llama plebe, la muchedumbre, el número, sin mas norma que su grosero materialismo.

La nación española es monárquica por convencimiento y, además, por horror á la república.

Los tristes sucesos enumerados por el señor Pi y Margall no se han cometido por la monarquía sino durante la ausencia de la monarquía.

El partido republicano hace mucho ruido, como el agua de los arroyos, porque tienen poco fondo.

Existe frente á nosotros una coalición republicana. ¿Qué elemento se sobrepondría el día de un triunfo imposible? ¿Se constituirían unas Cortes para declararlo? ¿Pues sabéis para qué se reunirían? Para tratar si convendría descuartizar al país.

Esa coalición, si representa algo teniendo fuera al señor Castelar, es la tendencia federal, con la cual jamás transigiría el país.

La república fué proclamada en 1873 en las mejores condiciones para aquel régimen, de tal manera que si alguna vez hubiera sido posible aquella forma de gobierno, hubiéralo sido entonces. Y sin embargo los amigos del señor Pi y Margall fueron á levantar cantones y á hacer la federación de abajo arriba, y los otros republicanos se quedaron en Madrid para devorarse con implacable saña y arrojar cada día un prestigio deshecho.

Tal miedo llegó á tomar el país á la república en aquellos tiempos aciagos, que

los carlistas llegaron á ser más simpáticos que vosotros. Así se lo decía el señor Salmerón al señor Pi; bien puedo repetírselo yo. D. Carlos hubiera llegado á entrar en Madrid si la república no cae, y hubiera entrado en Madrid con la simpatía del país.

Bastó que un guardia civil disparase dos tiros en esos pasillos, para que acabara todo aquello. ¡Y señores! dos hombres de aquellos se presentan ahora aquí como salvadores de la patria, dos hombres de aquellos que á poco ven la patria deshacerse en sus manos, se presentan ahora como de potencia á potencia frente á la monarquía, que ha restaurado todas las heridas que le infirió la república.

No lo dudeis, tanta violencia, tanto deshonra, tanta ruina, período tan lamentable, desgarrador y sangriento, no se pueden repetir, porque aquellas grandes catástrofes no ocurren más que una vez.

El general Lopez Dominguez. Las operaciones sobre Cartagena están juzgadas por el país; pero al discutir el señor Pi y Margall que ese ejército había capitulado, ha venido á decir que había sido vencido. Y esto es inexacto. Si todo lo que el señor Pi ha dicho es tan exacto como eso, el señor Pi está juzgado.

Yo no firmé ninguna capitulación; lo que hice fué firmar un documento de indulto que solicitaban aquellos desgraciados, para que el ejército, una vez terminadas las operaciones, no entrase en la plaza á sangre y fuego. Si yo quisiera traer aquí documentos, ya diría al señor Pi y Margall de quién era la responsabilidad de aquellos sucesos.

Como no quiero hacer historia retrospectiva, solo diré que sepan todos los que son solicitados para estos movimientos, la justicia que deben á hombres como el señor Pi y Margall.

El señor Cánovas del Castillo recoge la alusión del señor Pi sobre lo de las Carolinas, consignando que jamás la dignidad española ha sido mejor defendida, ni ha salido más íntegra que en aquella ocasión. Cuando quiera discutirse esto, se discutirá.

El señor Pi y Margall muestra su extrañeza porque la Cámara se alarme de lo que ha dicho respecto á operaciones hechas por el rey con su patrimonio privado de la corona.

El señor Presidente advierte que no puede continuar por ese camino, trayendo á la Cámara rumores recogidos en la calle, con otras cosas que también en la calle se recogen.

El señor Pi desiste de tratar ese asunto, en vista de lo que considera hostilidad de la Cámara, y declara que él jamás ha solicitado ni cobrado la cesantía de ministro.

Insiste en que hubo una especie de capitulación en Cartagena, no entre el ejército salvador y el pueblo, si entre el ejér-

cito y las tropas que se hallaban en la plaza.

No rectifica el discurso del señor León, dejando el juicio de ambos al país.

Declara que está pronto á discutir la cuestión de las Carolinas, prometiendo probar que el gobierno conservador no estuvo tan enérgico como el señor Cánovas.

El señor ministro de Hacienda se levanta para decir que si el señor Pi y Margall no creía en lo que dijo respecto al destino que daba don Alfonso á su fortuna, no debió decirlo, hiriendo los sentimientos de la Cámara y minando la institución monárquica, sin la cual en España no hay país ni libertad.

El señor Cánovas del Castillo. Quien hace afirmaciones sin pruebas, es quien debe probarlas. Provoque S. S. el debate y discutiremos, prometiéndome defender al gobierno que presidi, mejor que se ha defendido S. S. esta tarde de las tremendas acusaciones que le han dirigido.

Termina diciendo que el gobierno del 23 de abril no puede dar á nadie lecciones de energía.

El señor León y Castillo rectifica recordando el discurso del señor Prefumo, diputado por Cartagena, contra el señor Pi, por su participación en los sucesos de aquella plaza.

El señor Pi rectifica. Declara que el 23 de abril no asistió á la asamblea para velar por el orden público, y que los más seriamente amenazados eran ellos, el gobierno.

Se dá por discutida la totalidad del dictamen.

Se lee la enmienda del señor Romero Robledo, y el presidente le invita, si ha de ser muy extenso en su discurso, á que aplaque para mañana el apoyo de la enmienda, después de haber declarado la comisión que no la aceptaba.

El señor Romero Robledo manifiesta que mañana defenderá su enmienda, y hace una protesta contra las declaraciones republicanas del señor Pi.

Se suspende la discusión y se levanta la sesión.

Eran las siete menos cuarto.

Seccion oficial.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Acordada por el Excmo. Ayuntamiento de mi presidencia la contratación en subasta oral y pública de ciento veinte y siete hectólitros de cebada y doce carretadas de paja para la manutención de los caballos que monta la guardia municipal, señalase para el remate de dicho servicio el lunes 19 del que rije, de una á dos de la tarde, en el despacho oficial de esta Alcaldía, bajo los tipos que mayores ven-

REVISTA

DE CONOCIMIENTOS ÚTILES.

Yerbas marinas.—El reino vegetal, ofrece para su desarrollo un campo más vasto que la industria. Es preciso confesar que la botánica, en cuanto tiene relación con la economía, se halla todavía en la infancia, á pesar de los progresos que hasta hoy se han obtenido y dado por resultado emancipar al hombre del reino animal. El salvaje se alimentaba principalmente de carne, se cubría con pieles y habitaba una choza, viviendo en la ociosidad y dependiendo su subsistencia de la caza. Cada paso que el hombre daba en el camino de la civilización, tendía á sustituir con los artículos sacados del reino vegetal los del animal. Este cambio no podía menos de ser ventajoso, porque así el hombre se constituía el dueño, no el esclavo de la naturaleza.

Es preciso reconocer que cada planta tiene una aplicación particular y puede encerrar elementos de un gran valor para la ciencia.

La aplicación que se ha dado á al-

de agujeros, se introducen en ellos las raíces de la planta, cubriéndolas en seguida de agua. Cuando estas aguas están completamente evaporadas, puede procederse á la recolección, que se reduce á quitar las raíces y volver á colocar la parte alta de la planta en el agujero.

En general, cuando el propietario concluye de recoger todas las raíces, puede volver á empezar su recolección por la primera hilera de taros en las islas del Pacífico: una vez terminada la plantación, no cesa de producir, sin exigir ni mayores cuidados ni más gastos.

El taro es venenoso hasta que está cocido. Así que puede comerse como la patata ó mezclada con harinas ó pasteles. Los indígenas tienen la costumbre de hacer una masa con grasa, dejándola dentro de una calabaza durante muchos días antes de comerla. Esta col caribe es muy elogiada como alimento agradable y nutritivo.

C. de U.

FIN

Al tocar la meta de nuestro impuesto trabajo, me abstendré de epilogarle, porque no merece un estudio retrospectivo extracto tan descarnado como el que he hecho, á fin de exponer al menos mis impulsos de artista, hijos siempre del amor, el cariño y hasta de la loca afición que este divino arte me inspira.

Cierto, ciertísimo que las artes fueron siempre buenas hermanas de las letras; que unas y otras se llaman bellas; pero quien como nosotros ha consumido y dedicado todos los instantes de su joven existencia al estudio de la música, en su teoría y en su práctica ha tenido que quedarse muy escaso en sus estudios literarios: por ello mi epílogo se reducirá á una sola frase dedicada á todos los amantes de la buena música, á todos los cultivadores de esta bellísima

tajas ofrezcan, así en el precio como en la calidad de los espesados cereales, y con sujeción al pliego de condiciones que desde hoy queda de manifiesto en la Secretaría Municipal.

Lo que se anuncia al público para la inteligencia de las personas que deseen interesarse en dicha licitación.

Córdoba 8 de Julio de 1886.—J. R. Sanchez.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—A corta distancia del pueblo de San Pablo (Toledo) han perecido, víctimas del rayo, dos hermanos segadores. Al pie de una encina estaban los dos cadáveres casi abrazados.

—La Liga de propietarios de Valencia ha acordado entablar recurso contencioso ante el Consejo de Estado contra la real orden de Mayo último, en que resolvió el ministro de Hacienda que los arroces de Asia descascarillados en Bélgica adueuden por la segunda columna del Arancel.

—Toda la prensa de la noche, sin excepción alguna, combate rudamente el discurso del Sr. Pi y Margall y consigna el sentimiento monárquico de la Cámara.

El órgano de la coalición no dice una sola palabra.

—Cuando se traslade la corte á la Granja se celebrará cada mes un consejo de ministros bajo la presidencia de S. M. la reina.

—Ayer tarde, cuando salía del Congreso el señor Pi y Margall, un grupo de diez ó doce individuos que lo esperaban á la puerta comenzaron á victorearle.

El Sr. Pi se vió obligado á refugiarse en casa de su paisano el Sr. Cabecholi, para impedir que aquellos le acompañasen.

—El distinguido actor D. Manuel Catalina, se ha agravado algo en la dolencia que le aqueja.

Deseamos su pronto restablecimiento. —Hoy dará principio el tercer ejercicio de las oposiciones al cuerpo de abogados del Estado.

—Aún no se ha fijado la hora en que saldrá la familia real el lunes para San Ildefonso, pero se presume que será en las primeras horas de la tarde.

—Ayer tarde se agravó considerablemente el estado del general Ros de Olano.

—Dice *El Liberal*: "No andan muy satisfechos los conservadores con el resultado de la sesión de ayer.

Más serenos en sus juicios que los ministeriales, reconocen que la sesión de ayer fué desdichada para los intereses monárquicos, pues saben perfectamente que las graves acusaciones dirigidas por el Sr. Pi, trascienden á la opinión.

Por eso dirigen sus tiros al Sr. Martos, diciendo que mas que pronunciar tantos discursos desde la presidencia, debiera haber evitado á todo trance la catilinaria del Sr. Pi."

—"Se esperan grandes acusaciones y hasta sorpresas para la sesión de hoy en el Congreso, y quizá no se equivoquen los que tal esperan."

—Segun *El Eco de Andalucía*, vuelve á hablarse de la poca seguridad que ofrece la línea férrea de Mérida á Sevilla, que se abrió á la explotación poco menos que por sorpresa.

—La sesión de hoy en el Senado, se

consagrará por completo á proseguir la discusión del convenio comercial con Inglaterra, aparte de las preguntas que tengan por conveniente hacer los senadores antes de entrarse en la órden del día.

El gobierno tiene ya deseo de que termine aquel debate lo más pronto posible; pero los oradores que en él han de intervenir, y muy particularmente el Sr. Bosch y Fusteguera, no tienen la prisa que el gabinete, y están decididos á no apresurar la discusión, aunque esta resolución no parezca del todo bien á los señores ministros.

El Sr. Bosch no oculta que apelaré á todos los medios reglamentarios que estén á su alcance, para dar á la discusión las mayores proporciones posibles y demorar, hasta donde le sea permitido, la aprobación en aquella Cámara del *modus vivendi*.

Y el Sr. Bosch cumplirá lo que se propone, porque en el Senado no hay, realmente, más oposición que la que representan los amigos del señor Romero Robledo.

—Como sospechábamos, no ha resultado cierta la noticia que dieron los periódicos malagueños de haber sido detenido en la estación de Alcázar de San Juan el ex-ministro republicano Sr. Estévanez. Quien lo fué, por suponersele portador de documentos políticos, segun *La Unión Democrática*, de Albacete, es el ex-diputado y presidente del Comité republicano de Almería, Sr. Galvet.

—A juzgar por lo que se oye á los diputados y senadores barceloneses, todavía abrigan éstos la esperanza de que las Cortes suspendan sus tareas sin que el convenio ajustado con Inglaterra obtenga su aprobación, para lo cual tienen en cuenta lo avanzado de la estación y que aún ha de ir el proyecto al Congreso.

Si el Sr. Moret no ha cambiado de parecer, creemos recordar, que segun ha dicho la prensa ministerial, es para él cuestión de honra que las Cámaras aprueben el proyecto antes de suspender sus sesiones.

—Ayer fué día de rumores alarmantes. Por la tarde en el Senado se habló de haberse alterado la salud sensiblemente en una pequeña localidad. Por la noche se supuso alterado el sosiego público en una provincia catalana.

De nada de esto se habló, ni se hizo la menor referencia en centros oficiales.

Correspondencia particular DE EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 9 de Julio de 1886.

Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

A medida que se eleva la columna barométrica haciéndonos sufrir una temperatura asaz fuerte, el termómetro político también asciende, haciéndonos sentir vibración en los nervios, como consecuencia de la electricidad que se respira, dando lugar á creer que si los vientos no cambian pronto se cernerá sobre nuestras cabezas fuerte tormenta.

Una y otra cosa se advertían ayer en el Palacio del Congreso, donde si la gran concurrencia daba lugar á que se sudara la gota gorda, la peroración del Sr. Pi combatiendo la dotación de la casa real, fué de tan subido color, que las interrupciones, rumores y diálogos poco propios del santuario de las leyes, parecían dominarlo todo, advirtiéndose exageraciones é

intransigencias que nada bueno presagian, puesto que ni aun las tumbas se respetan cuando los leviatanes políticos caminan á todo vapor, sin atender á la conveniencia de moderar su marcha.

Lo que causa grima es ver que cuando se sabe que en el Parlamento se va á hacer política acrecen los pedidos de targetas prodigiosamente, mientras que cuando se van á discutir asuntos de otra clase, por mas que entrañen gran interés, en las tribunas apenas si se vé mas que algun periodista, llevado no por el deseo de conocer cómo se tratan estos asuntos, sino por la necesidad de dar cuenta á los lectores del curso de los debates.

En el Senado, despues de tomarse en consideración la proposición del señor Polo pidiendo recargo de un 25 por 100 á las harinas y cereales que se importen, hizo uso de la palabra el marqués del Pazo en el asunto de cesión de las Salesas, creyendo poco pertinente este debate mientras el asunto se halle en tramitación, en lo cual estuvo conforme el señor Moret, que prometió dar cuenta á las Cámaras cuando se resolviera: despues habló en contra del convenio con Inglaterra el Sr. Durán y Bas, y en pro Merelo, Ruiz Gomez y Moret: hoy continúa esta discusión.

La cámara popular empezó aprobando algunas actas, entre ellas la del ex-gobernador de esa provincia Sr. Benayas, y despues de varias preguntas y peticiones, empezó el jefe de los pactistas su discurso en contra de la dotación de la real casa.

LLámole la atención hácia el extracto que de la sesión hace la prensa, puesto que para hacerlo yo en esta correspondencia necesitaría darla dimensiones extraordinarias.

Hoy no se habla de otra cosa en todos los círculos.

El corresponsal.

Gacetillas.

—**Unión es fuerza.**—La celebración del tratado de comercio ó *modus vivendi* con Inglaterra ha de facilitar la exportación de nuestros ricos vinos: y para ampliar el comercio de este caldo, á la vez que evitar sofisticaciones que puedan producir su descrédito, organizanse en varias provincias asociaciones de viti y vinicultores, que seguramente han de ofrecer buenos resultados. No es nuestra provincia de las más productoras, pero en cambio sus caldos son de excelencia reconocida, y no creemos perderían cosa alguna los que se dedican á este importante ramo si unieran sus esfuerzos y procuraran abrir nuevos mercados, presentando en ellos los dorados líquidos en toda su pureza, pues esto seguramente haría fueran perfectamente apreciados, á la vez que adquirirían la estimación que merecen por su bondad, que les hacen poder sostener competencia con otros que han logrado ya precios estimables.

—**Impresiones.**—Los que en estos días vienen visitando al nuevo Gobernador civil señor Urzaiz, nos hablan gratamente impresionados de los propósitos que revela á favor de los intereses de esta provincia. Confiamos verlos realizados.

—**El vigia.**—Buscando concordia y paz—sabí contento á mi torre,—y solo ví ingravitudes,—y discordias en los hombres.

—**Teatro-Circo.**—Anteanoche, *día de moda*, se vió ocupado por numerosa y

escogida concurrencia el del Gran Capitán, que, como la noche anterior, aplaudió con justicia á los artistas que forman parte de la compañía cómica-lírica que dirige el señor Espantaleón. *Percito*, comedia en dos actos del festivo escritor señor Vital Aza, mantuvo constante la hilaridad del público, de igual modo que las graciosas piezas *Madrid*, *Zaragoza* y *Alicante*, y *¿Cómo está la sociedad!* todas cuyas obras lograron una acertada interpretación de los artistas encargados de su desempeño. El público, pues, tiene ya con el Teatro-Circo un punto de reunión donde pasar agradablemente algunas horas de la noche.

—**Recaudación.**—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 9 del corriente.—Puente, 665 pesetas.—Pretorio, 378'96.—San Sebastián, 1006 13.—Victoria, 418'70.—Matadero, 563 64.—De las 3032 pesetas y 43 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro, 1449 95.—A la provincia y Municipio, 1450 24.—Adicionadas, 132'24.

—**Cultos.**—Con la mayor solemnidad terminarán hoy en la Real Iglesia de San Hipólito los dedicados al Sacratísimo Corazón de Jesús, por la asociación canónicamente allí establecida bajo aquel título. Todas las tardes de la novena ha acudido numerosa y devota concurrencia de fieles, que ha llenado completamente aquel espacioso templo. Este se halla decorado con el esplendor y severidad que distingue siempre á todas las grandes fiestas de nuestra Sacrosanta Religión, especialmente el coro bajo y el altar mayor: aquel, cubiertas sus paredes con una rica coladura de damasco carmesí y terciopelo del mismo color con franja de oro, y el altar profusamente iluminado y adornado de flores, naturales unas y otras artificiales, primorosamente fabricadas. Delante de la Divina Magestad, expuesta mientras estos religiosos actos, han velado constantemente dos parejas, una de cada sexo, de la citada piadosa Congregación. El celoso director de ella, R. P. Mazuelo, encargado de dirigir la palabra de Dios á los fieles allí reunidos, ha logrado mantener viva siempre la atención de su auditorio por la elocuencia de su frase, fervor y entusiasmo, espesados en notables discursos que verdaderamente puede decirse han constituido una apostólica y provechosa misión. La capilla de música, dirigida con gusto y maestría por el beneficiado tenor de la catedral de Sevilla señor Don Agapito Insausti, ha contribuido asimismo á dar mayor realce y brillantéz á la solemnidad de estos católicos cultos.

—**Música.**—Esta noche, de nueve á once, concurrirá la banda del Municipio á la calle-paseo del Gran Capitán.

—**Trova.**—Niña pura y hechicera,—dulce esperanza querida,—por tu negra cabellera,—tan suelta, tan hechicera—te diera toda mi vida.—Cuando en lánguido desmayo—te contemplo al puro rayo—de ese sol que lejos arde,—y su aroma te dá Mayo—en las brisas de la tarde;—cuando encuentro tu mirada—por los párpados velada—con tus dulces resplandores,—sueña mi alma enamorada—con el sol de tus amores.—Rica perla, flor galana,—en tu frente soberana—se abrillantan los destellos—que dá el sol de la mañana—cuando besa tus cabellos.—Por tí sola, mi alma ardiente—halla afanes, sufre anhelos,—que eres ángel esplendente—que anticipas á la mente—los encantos de los cielos.—Deja espresarse el sentimiento—que

despiertan tus hechizos—en mi pobre pensamiento,—mientras juega el vago viento—en las ondas de tus rizos.

—**Pepeso.**—En el verificado ayer por la comisión de Abastos fueron recogidos ciento veinte panes faltos de peso, los cuales se distribuyeron entre los conventos y establecimientos benéficos.

—**Centro Filarmónico.**—A continuación publicamos el programa de la velada literario-musical que para la noche del jueves próximo prepara aquella culta sociedad en el coliseo de la calle de la Alegría. PRIMERA PARTE.—1.º Sinfonía de la ópera *Semirámide*. Rossini.—2.º Lectura de poesías por don Miguel Guterrez.—3.º *Concert-stück* para piano, ejecutado por el señor Mañas con acompañamiento de orquesta. Weber.—SEGUNDA PARTE.—1.º *Todo mi amor*. Tanda de walses escrita expresamente para este concierto. Gallego.—2.º Lectura de poesías por don Juan Menendez Pidal.—3.º El señor Mañas ejecutará en el piano algunas de sus producciones, y la *Tarantela* de *Gottschalk*.—TERCERA PARTE.—1.º *Noveno concierto* de violín por el señor Lucena, acompañado al piano por el señor Mañas. Beriot.—2.º Lectura de poesías por don Julio Valdelomar.—3.º Sinfonía de *Guillermo Tell*, por los señores Lucena (padre é hijo), Fragero, Vidaurreta, Flores, Güez y Mañas. Rossini.

—**Bien hecho.**—La comisión de Abastos, de acuerdo con el parecer pericial, ha dispuesto que la matanza de reses en el Matadero público siga efectuándose á las mismas horas de la mañana en que hoy viene verificándose, en vez de la tarde segun se había solicitado. La verdad es que teniendo aquel establecimiento locales espaciosos y frescos, perfectamente acondicionados para depositar las carnes hasta las doce de la noche en que son conducidas á los mercados, no hay razon bastante para variar las horas, mucho más si se tiene en cuenta que no está el ganado en las mejores condiciones para ser sacrificado, cuando lleva todo el día en los corrales sufriendo los efectos de los abrasadores rayos del sol. Esto lo tiene demostrado la práctica.

—**Desgracia.**—En las obras que se practican para la construcción de la cloaca en la calle de San Fernando, tuvo ayer la desgracia, el operario Rafael Expósito, de que un pequeño desprendimiento de tierras le cubriera parte del cuerpo. Algunos de sus compañeros que se apercibieron del accidente, acudieron en su auxilio, estrayéndolo del precipicio en que se hallaba. Inmediatamente fué conducido por aquellos á la casa de socorro de la calle de Ambrosio de Morales, en donde el director de la misma, señor Barrera, practicó al paciente la primera cura de las distintas contusiones que llevaba, siendo trasladado despues al hospital de Agudos en la camilla, acompañado de un guardia municipal que acudió en los primeros momentos. Segun el parecer facultativo no acusa gravedad el estado del contuso. El haber aparecido un nuevo sumidero, despues de descubierto otro, ha sido la causa de este accidente imprevisto.

—**Subasta.**—En las casas consistoriales de Montoro se subasta segunda vez el olivar llamado Don Juan Castilla, pago del Charco del Novillo, por tipo de 17.407 pesetas. Consta de 2004 olivos y caserío.

—**Efemérides.**—Hoy.—1302.—Derrota y muerte de Roberto de Artois.—

parte de los humanos conocimientos, que saben tributar y rendir homenaje por lo menos de consideración para que se dignen juzgarme no por lo que he dicho, sino por lo que siento mi alma de artista: y no terminaré sin mandar un saludo cariñosísimo á mi amigo don Mariano Gallego, digno y preclaro defensor del arte, autor del prólogo que ha precedido á mi memoria y que con el talento y recto criterio que le distingue, dá clara muestra de su profundo saber, y al que siempre deberé altas consideraciones de amistad, respeto y admiración.

Vicente Mañas.

Córdoba Junio de 1886.

gunas de las yerbas marinas, es un ejemplo que nos prueba los beneficios que la ciencia obtiene de productos naturales que antes se creían inútiles y que carecían de valor. En 1857 sir William Traveyan, que tanto contribuyó al desarrollo de esta clase de aplicaciones, entregó 70 libras esterlinas á la Sociedad de las Artes, con el objeto de que se hicieran algunos ensayos con las algas marinas, para que pudieran aplicarse á la alimentación y á la medicina.

Así vemos que hoy las algas marinas no se utilizan solo como abono, cuando hace un siglo era el único uso que se hacia de esta planta. En Dinamarca se sirven de ella como combustible. Existen muchas plantas marinas que pueden servir de sustento al hombre. Así vemos á los ingleses comer la *plocaria cándida*, á los japoneses la *caminaria saccharina*, á los chilenos el *duros hoacudulis* y á los irlandeses la *aliménia palmata*.

Aunque el iodo, este poderoso auxiliar de la fotografía, se obtiene de otros diversos productos de la naturaleza, en la actualidad se extrae solamente de la

sosa. En lugar de quemar las algas y separar de las cenizas el iodo y la potasa, M. Stanfor hace una destilación por medio de la cual los productos que se evaporan y se pierden en la combustión, son condensados y recogidos. En la actualidad la Escocia cuenta con grandes establecimientos para la fabricación del iodo por medio de esta planta.

El taro ó col caribe.—Es preciso confesar que queda mucho por hacer si se han de utilizar todas las sustancias vegetales que hoy se pierden y que pudieran servir para sustento del hombre. Con un cultivo sábiamente combinado, muchas de estas plantas nutritivas se utilizarían tanto como las patatas. Segun el capitán Mayne Reid, en el archipiélago del Océano Pacífico existen miles de variedades de raíces que el comercio pudiera utilizar. Entre las más conocidas existe el taro ó col caribe, que la consideran como el principal alimento de los sileños del mar del Sur. La parte que se utiliza es el tubérculo *arum esculentum*, cuya planta es negraza y poco agradable á la vista. Se cultiva en zanjas de 60 centímetros de profundidad; y despues de cubrir las

1527.—Carlos I de España retiene cautivo al Papa.—1791.—Traslación del cadáver de Voltaire al Panteón nacional de Francia.

Sillas.—Hemos tenido ocasión de ver el modelo de las sillas de hierro que el nuevo contratista de este servicio se propone adquirir si, como esperamos, acepta el municipio las proposiciones que aquel presenta. El modelo á que hacemos referencia es de forma elegante, construcción sólida, y el asiento sumamente cómodo, pues consta de varios flejes de acero bien combinados, cuyo diseño dista mucho de parecerse en cosa alguna á las sillas de hierro que se usaron en nuestros paseos. Ya que el contratista piensa mejorar las condiciones del material que dispone para este servicio, en beneficio del público y de la mejor perspectiva y decoro de nuestros paseos, para lo cual hará un desembolso de 5.000 duros, sin que el municipio tenga por esto que hacer sacrificio alguno, pues solo solicita el interesado que en vez de los cinco céntimos que hoy cobra sean diez, como justa remuneración al beneficio que con su realización presta al público, entendemos que la comisión del ramo debe estudiar las diferentes bases de la solicitud presentada y acceder á la petición de la empresa, puesto que con la modificación del contrato en nada se perjudican los fondos del municipio, antes al contrario, pues sin desembolsar un céntimo, autorizándolo para que pueda realizar lo que solicita y ampliando por algunos años más el tiempo del contrato, podemos tener en Córdoba un servicio de sillas como lo tienen hoy algunas capitales de la misma ó menor importancia que la nuestra.

Compañía.—Anoche debió la árabe inaugurar sus funciones en el Gran Teatro, y de la que no recibimos el acostumbrado anuncio.

No está bien.—La ejecución de obras en algunas casas dá lugar á que los encargados de depositar las granzas ó escombros lo verifiquen de manera que interceptan el paso. Los dueños de las fincas, ó en su defecto los guardias municipales, deben hacerles entender la necesidad de llevar á cabo la operación sin perjuicio del público.

Comisión.—Anoche se reuniría en las Casas Consistoriales la Comisión de Abastos, para ocuparse de varios asuntos de su competencia.

Almoneda.—Mañana la habrá de alhajas en el Monte de Piedad de esta capital.

Posesión.—Ha anunciado oficialmente el señor Urzaiz que la ha tomado del mando de esta provincia.

Adanes.—Han sido denunciados á la Autoridad local dos jóvenes molineros del de Martos, que remojaban su humanidad sin más trage que el primitivo. Despues vendrá la multa, y cuando el desahogo les cueste el dinero, les servirá de escarmiento en lo sucesivo.

Exposiciones.—Se dirigen al Ministerio de la Gobernación por las Asociaciones de Secretarios de Ayuntamiento pidiendo el mejoramiento de esta clase, digna de ser atendida por su laboriosidad, puesto que sobre ella pesan ímprobos trabajos que en general son muy escasamente retribuidos. Su aspiración á ser asimilados á los funcionarios del Estado, reconociéndoles derechos pasivos, y fijándose una escala gradual de sueldos, merece ser atendida en lo posible, y ello servirá de estímulo para que redoblen sus esfuerzos en pró de la buena administración de los pueblos.

Montoncitos.—Algunos de arena que hay en las calles laterales del paseo del Gran Capitan, están mal allí. Es decir: que sobran.

Hallazgo.—En la oficina de la empresa de limpieza pública se halla depositada una cuchara de plata, la cual puede ser recogida por su dueño en término de ocho días, pasados los cuales sin haber sido reclamada, le será devuelta al carrero que se la ha encontrado.

Deteriores.—Se han denunciado los del empedrado inmediato á la fuente del Alcázar viejo, y que dificultan el tránsito.

Vapor-correo.—Ayer á las cinco de la mañana fondeó sin novedad en Santander el vapor-correo "Veracruz", de la compañía Traslántica, procedente de la Habana, segun telegrama recibido en esta capital.

Venga de ahí.—En el trimestre anterior ha donado la Dirección general de Instrucción pública á diversas corporaciones, escuelas y centros de enseñanza 86 colecciones de libros del depósito del ministerio de Fomento, compuestas de 15096 volúmenes, 1955 cuadernos y 446 hojas. Todo cuanto tienda á difundir la instrucción merecerá siempre nuestros

plácemes, y mucho celebraremos que en los nuevos repartos no olviden los señores Ministro del ramo y Director general á nuestra provincia, seguros de que les será agradecido lo que hagan por extender útiles conocimientos en ella.

Documentación.—Al regimiento de Caballería de Cazadores de Villarrobledo se ha remitido la del Teniente don Ignacio Rincon.

Lo dicho.—Se han formulado quejas por el pésimo estado del trozo de ronda desde la plazuela de San Lorenzo á la puerta de Alfonso XII.

¿Sería buena?—A las once de la mañana fué encontrado ayer un hombre tendido en el portal de una casa. El sujeto en cuestión tenía cubierto el rostro, parte del pecho y la camisa con un líquido cuyo color rojo parecía sangre. Todo descompuesto un amigo suyo, al ver el estado del primero, tomó á este en brazos y lo condujo á su domicilio. ¡Un médico! ¡un médico! exclamaba al penetrar en la casa el condolido portador de su amigo. Lo que se armó entre la familia, no es para dicho. Desmayos, sustos, lágrimas, y hasta la suegra intentó arrojarle por un balcón para encontrar antes al facultativo. Todos esperaban un fatal desenlace; creían que la vida del desgraciado se iba cortando por momentos, hasta que el enfermo se movió de un lado para otro y articuló algunas frases ininteligibles que uno de los concurrentes á aquel horrible espectáculo tradujo entendiendo que decía: *¡eche usted la otra.* Llegó el facultativo, pulsó al enfermo, y declaró que padecía una indigestión de aguardiente de guindas. La declaración del profesor la confirmó el paciente cuando dijo: "yo me doy tres patás en dos minutos, y yo me voy á la calle antes que este animal haga alguna de las suyas, contestaría el galeno sin perder más tiempo.

Traslado.—El acreditado establecimiento de Villarejo hermanas, que se dedica á la confección de sombreros, capotas y demás novedades para señoritas y niños, instalado hace algunos años en la calle de Ambrosio de Morales, enfrente al café Suizo, se ha trasladado á la casa número 21 de la calle de Letrados, en donde sus favorecedores encontrarán, como siempre, el lujo y elegancia más esquisitos, en los diferentes ramos de que se compone su variado surtido. Uno de los días de la próxima semana quedará abierto al público.

Nueva maestra.—Con nota de sobresaliente ha obtenido la señora doña Purificación Porras y Granados el título de maestra superior de instrucción primaria. La felicitamos como lo hizo el tribunal.

¡Sooóó!...—Como si fueran los llanos de la Albaida, el hipódromo ó sitio parecido, corría anteayer un burro por la calle de Gutierrez de los Rios, con una agilidad asnal pocas veces vista. Al pasar el cuadrúpedo por la plazuela de la Almagra, arrojó al ginete, que era un travieso muchacho, al que se le antojó hacerle cosquillas junto al rabo, valiéndole botar en el suelo como si fuera una pelota. Libre de cargamento el pollino, saltaba como un pájaro y repartía coces á diestro y siniestro. Así continuó por la calle de Carlos Rubio, siguió por la de Consolación, y cuando se encontró en la Ribera practicó algunos ejercicios gimnásticos, hasta que llegó su joven dueño. Este sacudió el polvo al burro, como pudiera haberlo hecho con una estera, y recibió en cambio una coz en el brazo, aunque sin consecuencias desagradables. Los burros se portan como... tales.

Entre ellas.—Se ha producido parte á la inspección de orden público del escándalo que anteayer promovieron tres mujeres, insultando á la dueña de una casa de lenocinio de la calle de la Morería. El vecindario fué la víctima, puesto que la hora era bastante avanzada, y en la mayor parte de las casas se hallaban entregados al señor.

A las señoras.—Llamamos la atención de nuestras lectoras hácia el anuncio que lleva aquel título, y que publicamos en la cuarta plana de este número.

Fiesta taurina.—En vista del buen éxito que ofreció la en que tomó parte la célebre Dolores Sánchez, *La Frágola*, que sigue adelantando en el arte taurino, como lo ha demostrado en las plazas donde ha venido trabajando, la empresa que ha tomado á su cargo el circo taurino de esta capital para el 25 del corriente, día del Apóstol Santiago, ha dispuesto una buena función de 4 hermosos novillos de una acreditada ganadería, en la que tomará parte espresada aficionada en unión del aplaudido diestro Angel Villar, *Villarillo*, que supo hacerse aplau-

dir, y otros varios diestros. Daremos más pormenores.

A los aficionados.—Llamamos la atención de nuestros lectores hácia el anuncio que en su lugar publicamos, referente al despacho de leche de vacas establecido en la plazuela de las Dueñas.

Pensamiento.—Todo el que trabaja por parecer mejor de lo que es, pierde el tiempo. Pero lo gana todo el que trabaja por ser mejor de lo que parece.

Sección minera.—Se han solicitado sesenta pertenencias de la mina de carbón "El Tesoro", situada en el parage Arroyo del Albarado, término de Belmez.

Cantar.—Ante un altar de rodillas—te encontré un día feliz,—y un ángel desde aquel día—me estás pareciendo á mí.

Repartimiento.—Hasta el 21 está á la vista el de la contribución territorial de Torrecampo.

Licitación.—Mañana se subasta de nuevo en Iznajar el arriendo á venta libre del impuesto de consumos. El tipo es de 37.987 pesetas y 14 céntimos.

Homicida.—Con una escopeta dió muerte el mártir último en Fuente Palmera á José Diaz, un vecino de espresada villa, conocido por el apodo de *Ferico*. Tan luego como cometió el crimen, aprovechando la casualidad de no haber nadie que le detuviese, se internó en los parajes más ocultos para sustraerse á la persecución de la guardia civil del puesto de Hornachuelos, que comenzó á practicar diligencias para su busca al tener noticias del crimen. Baste tiempo dedicó á este propósito, consiguiendo al fin averiguar que el criminal, armado de la escopeta con que cometió el delito, vagaba por las inmediaciones del molino de Guadalupe, en donde reside una hermana suya. Allí fué capturado en ocasión en que se hallaba conversando con ella, siendo conducido á la población y encarcelado. El juzgado de instrucción respectivo instruye las diligencias del sumario.

Edicto.—Por uno de la Alcaldía de Priego se llama al mozo Fermín Reina Baena, que ha sido declarado prófugo.

Presupuesto.—El del Ayuntamiento de Villaharta se halla de manifiesto hasta el día 20 en aquella villa.

Siniestro.—Dicen de Jaen que en la mañana del seis se produjo un incendio considerable en tierras del cortijo de San Julian, término de Marmolejo. Las pérdidas se calculan en 5000 fanegas de trigo. El incendio fué intencional, y los autores, descubiertos por activas gestiones de la guardia civil, confesos y convictos, están á disposición de las autoridades. No han ocurrido desgracias personales.

Festejos.—Varios se preparan en Málaga con motivo de la próxima feria del Carmen.

Canal de riego.—Se ha concedido uno derivado de Guadalquivir, en término de Lora del Rio.

Propaganda.—El señor Sellés, gobernador de Sevilla, ha empezado su gestión administrativa recomendando el olvido de apartamentos y rencillas á los hombres llamados á intervenir en los asuntos públicos, y haciendo supremas gestiones para interesar en ellos á todas las aptitudes y conciencias rectas. Si algo logra en este sentido, merecerá como funcionario público, otra brillante corona cual la que obtuvo como poeta.

Percance.—El mártir falleció en Jaen, por haberse caído del caballo que montaba, el hijo mayor del Senador señor Igual y Gil.

Exámen.—Diga usted ¿quién sucedió á Fernando "séptimo"?—Pues claro es: Fernando "octavo."

Trabajos.—Ya ha terminado los preliminares la comisión del Congreso Jurídico Español que se celebrará en la Academia de Jurisprudencia.

CHARADA

Cerca del *prima tercera*
tropecé con una *prima*
segunda, dando á su *todo*
que por poco si me envía
al otro mundo, pues me hice
en la cabeza una herida.

Solución á la charada anterior.
CO-ME-TA

ACADÉMIA POLITÉCNICA.

Director, El comandante de Artillería don Manuel Sidro y de la Torre.—Córdoba, calle José Rey núm. 18.

Su plan de enseñanza comprende la preparación para ingresar en la Academia general militar, Cuerpos de la Armada y carreras civiles de Ingenieros, Telégrafos, Topógrafos, Aduanas, Estadística, y de-

más especiales, admitiéndose alumnos para sus clases, en cualquier época del año.

Haber ingresado *ciento cuarenta y tres* jóvenes en diversas carreras, haberlo alcanzado *cuarenta y uno* de ellos el año pasado, y haber conseguido en un solo concurso de carrera facultativa, ocupar la *tercera parte del número de plazas* que se cubrieron entre todos los aspirantes de España, son resultados obtenidos por los alumnos de esta Academia, y cuyos justificantes pueden verse en la secretaria de la misma.

Se facilitan reglamentos, y cuantas noticias sobre carreras se pidan al Director.

Nota del registro verificado el Jueves 8 de Julio de 1886, para el abasto de las tablas reguladoras.

Número de reses mayores	Abastecedores	Precio Pts. Ct.
4	D. José Barea	1 10
8	El mismo	1 10
2	Juan Conde	1 60
Número de reses menores.		
30	Miguel Padilla, lanar	74
20	Juan Ruiz lanar	74
10	Lázaro Megias cabrio	75
20	Manuel Olalla, lanar	75
25	Raíael Cabanás, lanar con rastra.	75
20	Viuda de Toledano, cabrio.	76
8	Raíael Molina, cabrio	79
6	Manuel Losada cabrio	80
20	Manuel Casas, cabrio con rastra	80
20	Pedro Suarez, lanar	80

Precios: En Administración, acumulando los derechos de consumo, 1'24 en mayores y 1'04 en menores.

Al público, incluyendo el premio de expedición, 1'36 en mayores y 1'16 en menores.

Queda cerrado el registro hasta el Jueves próximo, á reserva de utilizar en caso necesario las facultades que el reglamento concede.

MONTE DE PIEDAD DEL SEÑOR MEDINA Y CAJA DE AHORROS DE CÓRDOBA.

Lista de las alhajas que con arreglo á los estatutos se han de vender en pública subasta el lunes próximo 12 del corriente, en este establecimiento.

Reloj de señora y cadena oro, y medio aderezo 740 reales. Reloj de oro, uno idem de señora con cadena id. y juego de fumar de plata 1050. Dos collares de oro de ley 545. Zarcillos de perlas 53. Dos almen dras de zarcillos de perlas 16. Cruz de perlas 17. Aro de pulsera de oro 106. Cinco cubiertos de plata y cucharón idem 450. Varias piezas de plata, peso 17 onzas, rosario de nacar y nueve adarnes de piezas de medio oro 425. Escribanía de plata y dos bugias id. 925. Cadena de plata 32. Dos y medio adarnes perlas muy menudas 11. Remontuar de plata 128. Sortija de nueve perlas 13. Medio aderezo alemán 22. Cuatro sortijas brillantes, cuatro id. de diamantes, dos botones diamantes, uno id. perlas, alfiler corbata de oro, cucharón de plata y seis cubiertos medianos 1260. Sortija de diamantes y y otra de esmeraldas 74. Sortija de cinco brillantes y otra de tres id. 1040. Sortija con 10 brillante, y dos id. de uno 1040. Zarcillos, sortija, dos botones, aretes, dos almen dras de zarcillos, un arete y tres zarcillos 140. Aretes de perlas 37. Dos botones de un diamante, joya, esmeraldas y sortija de perlas 150. Dos botones bajos oro de ley 17. Aretes de topacios y perlas 32. Dos botones de nueve perlas 32. Medallón de diamantes 950.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Hoy, San Pio I, papa y mártir, y San Abundio, mártir de Córdoba.—Mañana, San Juan Gualberto, abad y fundador, y San Felix y San Nabor, mártires.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia del convento de religiosas Capuchinas, por don Ramón Otero y su señora doña Socorro Barbero, en sufragio de sus difuntos.

—Idem extraordinario en la Real Iglesia de San Hipólito, por doña Dolores Castillejo, en sufragio de su esposo don José Boza.

—Hoy, último día de solemne novena al Sagrado Corazon de Jesús, en la Real Iglesia de San Hipólito. A las siete habrá Comunión general; á las 10 Misa solemne con orquesta y sermón, á cargo del Sr. Lic. D. José del Carpio y Montilla; despues de la Misa se hará la primera visita á Jesús Sacramentado y la reserva. A las cinco y media de la tarde se hará la segunda visita, continuando los ejercicios y sermón; despues procesión con el Santísimo, que llevará el Exemo.

é Ilmo. Sr. Obispo, haciéndose en cada estación una de las tres visitas restantes á Jesús Sacramentado, y por último el acto de Consagración al Sagrado Corazon de Jesús, bendición y reserva. Hay concedidas muchas indulgencias por la asistencia á estos religiosos actos.

—Hoy, último día de solemne octavario que la venerable Congregación del Caballero de Gracia dedica al Santísimo Sacramento en la Iglesia del convento de religiosas de la Encarnación Cisterciense, dando principio á las seis de la tarde: predicará el señor don José María Merlo. A las 7 de la mañana, será la comunión general.

—Cuarto día de solemne novena á Ntra. Sra. del Carmen, en la ermita de Consolación, á las oraciones.

—Cuarto día de solemne novena á Ntra. Sra. del Carmen, en la Iglesia del convento de religiosas de Santa Ana, á las seis de la tarde.

—Hoy, como segundo Domingo de mes, habrá en la Iglesia de Santa Ana Misa y Comunión general para la Asociación de Hijas de Maria, á las ocho, y despues se rezará el ejercicio de la tarde, con motivo á estarse celebrando en dicha Iglesia la Novena del Carmen.

—Hoy á las diez y media se celebrará en el convento de religiosas del Cister una solemne función á la traslación de las Reliquias del glorioso San Benito y de su hermana Santa Escolástica, en la que predicará el Sr. D. Francisco Soulé y Casamichana.

—Hoy á las nueve y media se celebrará en el convento de la Encarnación Cisterciense de esta ciudad una solemne fiesta al gran padre y Patriarca San Benito, en la que predicará el señor don Francisco Soulé.

—Hoy, octavo día de solemne novena á Ntra. Sra. del Carmen, en la Iglesia de San Cayetano, dando principio á las seis de la tarde, cantándose el Santo Rosario y Letania de la Santísima Virgen; seguirá sermón á cargo del señor Don José Rodríguez y Fernandez.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. del Milagro, en San Francisco.

MARIA DE LA CONSOLACIÓN MONTALVO Y CÓRDOBA ha subido al cielo.

Su desconsolado padre D. Fernando Montalvo Fernandez de Córdoba, hermano, abuelos, tíos y demás parientes,

Ruegan á las personas que por olvido no hayan recibido esquila de invitación, se sirvan concurrir al oficio de Angeles que se verificará hoy á las seis de la tarde, en la Iglesia de la Trinidad, en lo que recibirán favor.

Se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.

R. I. P. A. EL SEÑOR DON RAFAEL DE PÁRRAGA Y REYES,

falleció el día 5 de Julio de 1886.

Todas las Misas que se celebren en la Iglesia Parroquial del Arcángel San Miguel, el día 13 de los corrientes, por los Sres. Sacerdotes que se han designado, serán aplicadas en sufragio del finado.

Sus desconsolados hermanos ruegan á sus amigos lo encomienden á Dios Nuestro Señor.

Espectáculos.

TEATRO-CIRCO del Gran Capitan.

Compañía cómico-lírica bajo la dirección del distinguido primer actor D. Juan Espantaleón.

Función para hoy.

La comedia en dos actos, *La mamá política*.—La comedia en un acto, *Hay entresuelo*.—Estreno de la zarzuela en un acto, *Los feos*.

A LAS NUEVE.

Precios.—Palcos sin entradas, 20 rs. 40 cts.—Silla con entrada 4 reales.—Entrada general 2 rs.

BOLSA DE MADRID.

Cotización del 9 de Julio. Consolidado interior, 60'40 Amortizable, 76'05 Billetes hipotecarios de Cuba, 91'80 Acciones del Banco, 351'00

Imp. del DIARIO DE CÓRDOBA.

Salud á todos devuelta sin gastos, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

Revalenta arábiga.

Treinta y seis años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. — 100,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castelluart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor doctor catéprático Warzer, etc.

Cura núm. 69,924. — «Soissons is- (A ne), el 10 de enero 1868. En la aldea en donde residí parte del año se encuentra una mujer aquejada, según el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podía decir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible; en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de marzo último tuve la idea de aconsejarla tomara la *Revalenta du Barry*. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere y no padece casi mas. — DE CHASELLES, condesa de Gourgues »

Cura núm. 62,845. — Señor Boillet, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche y debilidad general.

Núm. 49,842. — La señora Maria Joly, de 50 años, de un estreñimiento incoercido, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas. — Núm. 46,270. — Señor Roberts, de una consunción pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 35 años. — Núm. 46,210. — El Sr. Doctor-médico Martín, de una gastralgia e irritación del estómago que le habían hecho vomitar de 15 á 18 veces al día, durante 8 años. — Núm. 46,218. — El Coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado. — Núm. 48,744. — El Doctor-médico Shorland, de hidropea y estreñimiento. — Núm. 49,522. — Sr. Baldwin, del go-aumento más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de escosos de la juventud.

Es cuatro veces más nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces sus precio en medicinas

Se vende únicamente en cajas de hoja de lat. de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Depósitos, en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía (Limited), 77, Regent Street, W., Londres, y 8, rue Castiglione, París. — Depósito general para España, señores hijos de don José Vidal y Ribas, Barcelona. Depósito en esta ciudad: D. Francisco de Avilés, Farmacéutico, en casa de Luján, y don Ramon Alonso, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17.

El Agrimensor don Alejandro del Castillo y Herrera, ha trasladado su domicilio á la calle de Agustín Moreno, antes Sol, número 129. s8-6

En la plazuela de las Tendillas ha establecido un puesto de leche de cabra, pura, al precio de doce céntimos el cuartillo. s15-14

Se arrienda desde el día la pequeña casa de nueva construcción calle de Pompeyos número 1, duplicado. Informarán en la librería del «Diario». s4-4

Venta de tierras. — En subasta estrajudicial, que tendrá efecto en esta ciudad, calle de Góngora núm. 20, el día 11 del actual á las cuatro de la tarde, se enajena una haza de tierra calma en el pago de la Salud, sitio de la Cruz de Lara, compuesta de una fanega y siete celemines, que linda por Sur con el camino que del egido de la Salud vá á unirse al llamado de Enmedio, que se dirige á la villa de Almodóvar del Rio; á Poniente con el que sale de aquel para el egido de la Cruz de Lara, y por Norte y Levante, con tierras del señor marqués de Castells. s4-4

MERENGADA.

Leche de vacas, se vende desde esta noche en el puesto establecido en la plazuela de las Dueñas, de ocho á diez de la noche, á 80 céntimos el medio litro. s4-2

En la calle de San Bartolomé viejo número 2, hay una nodriza que desea casa para criar. Es primeriza y tiene personas que abonen de su conducta. s1-1

Se ha estraviado de la casa de Villalones núm. 2 un mulo de dos años y medio á tres, pelo negro y herrado en el anca derecha. A la persona que supiera su paradero, ó lo presentara en dichacasa, se le dará una buena gratificación. s4-4

De la dehesa de Argote, término de Almodóvar, han desaparecido cincuenta y cinco cabezas de ganado cabrio de la propiedad de don Matías Gimenez. La persona que sepa su paradero y se sirva avisar á la calle Doblas 18, será gratificada. s4-4

Se arriendan dos graneros en la calle de Jesús Crucificado, casa sin número. s-2

Se arriendan desde el día graneros de todas cabidas á precios económicos en la calle Panadería núm. 3. Darán razón en la misma casa. s8-5

ALMONEDA DE MUEBLES.

Se hace en la calle Mascarones número 15. De 9 á 12 de la mañana y de 5 á 8 de la tarde. s-3

Desde la calle del Arco Real. Le trados, Compañía á la de Santa Victoria núm. 8, se ha perdido en la tarde del 6 del corriente un lio de pedazos sobrantes de un termo. Se suplica á la persona que lo haya encontrado lo devuelva á dicha casa, y será gratificada. s4-3

Se arrienda la casa número 9 calle de la Pierna, y en la misma se hace almo-da en una mesa y sillón de despacho, sillas de Cabra y de regilla, macetas, maceteros y demás muebles. s4-4

EL MEJOR RECONSTITUYENTE PILDORAS RESTAURADORAS

PREPARADAS POR EL

DR. FORMIGUERA

Para la pronta curación de la palidez, inapetencia, esterilidad, dificultad, supresión y demás desarreglos de la menstruación, y en general las enfermedades que dependen del empobrecimiento de sangre. Medicamento indispensable á las personas aquejadas de dolencias crónicas del estómago, para facilitar el desarrollo de las jóvenes y fortalecer los temperamentos débiles y linfáticos. Depósito general: G. Formiguera y C^a, Tellers, 22, Barcelona.

LA PREVISION ESPAÑOLA

Compañía general de seguros contra incendios á prima fija
Centro directivo en Sevilla, calle Argote de Molina número 20.

Esta Compañía asegura contra incendios toda clase de valores agrícolas, aun los mas peligrosos, como son dehesas, pinares y edificios con cubierta de bayunco, ramaje ó chamiza.

Asegura también de casas de fincas urbanas. En la Dirección general y por medio de sus representantes, se darán cuantos pormenores se deseen. La Subdirección de Córdoba, á cargo de don Rafael Cabanás y Blanco, Labrador, está establecida en la calle Medina Coella, número 2, antes Convalencia.

¡No más canas!!

ACEITE DEL SERRALLO.

Grandioso descubrimiento y único restaurador infalible, para devolver progresivamente al cabello como su primitivo color.

No contiene la menor partícula de nitrato de plata, no mancha la ropa ni la piel, ni aun el mas delicado adorno de cabeza.

Estirpa la caspa, dá brillo, flexibilidad y vigor al cabello, contiene su caída, lo hace brotar nuevamente cuando no data de fecha muy remota su desaparición, é imprime en el mismo en pocos días el color que se desea, desde el rubio claro al negro más subido.

LA JEREZALINA.

Tintura instantánea para el cabello y la barba, superior á cuantas del mismo género se conocen.

Preparadas únicamente por **Prudencio Lopez**, Santa María núm. 2, Jerez de la Frontera.

Depósito en Córdoba, perfumería y guantería de **D. Antonio Izquierdo**, Librería 21.

LA MODA

GRAN FABRICA DE GALZADO

DE

Antonio de Olmo

7 Reloj y Plaza de la Compañía 7
CORDOBA

En este establecimiento, montado á la altura de los mejores de su clase y reconocido como el primero de esta capital, se construyen á medida ó expenden hechos todo género de calzados, de de la lige ó elegante zapato de batle, hasta el fuerte y cómodo brodequin inglés y la bota de montar.

Especialidad en calzados de niños y particularmente en el de señora, hasta el punto de no existir en toda la provincia dama elegante ó vulgar senorita, cuyo pie diminuto é incómodo no se vea doblamente embellecido con las maravillas que en dicho establecimiento producen diariamente el buen gusto, la laboriosidad y los frecuentes viajes de sus dueños á las mejores fábricas del reino, cuyos adelantos estudia en beneficio de su acreditada caserío.

Para pies defectuosos también se construyen toda clase de calzados, por reformes que sean aquellos, contando con este objeto dentro de su mismo establecimiento con un hábil é inteligente maestro hormero.

TOMICO ORIENTAL



EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO.

Estirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cuero cabelludo, aumenta y forma, se administrando el pelo.

Se vende en todas las Farmacias y Perfumisterías.

LA MERCED

CASA DE BAÑOS

BAJO LA DIRECCION DE SU PROPIETARIO

DON ENRIQUE HERNANDEZ

Plaza de las Doblas número 10,
y Campo de la Merced.

PRECIOS.

CLASES.	BAÑO SUELTO	ABONO POR		
		10 baños	15 baños	20 baños
Baño de vapor ó ruse, con repa Duchas de todas clases y baños naturales, frios ó calientes con ídem.	16 rs.	100 rs.	140 rs.	160 rs.
Baños compuestos medicinales.	4 >	35 >	50 <	

Las composiciones medicinales para obtener los baños compuestos, su pago se aparte y no dá derecho al uso de la ropa de la casa. Consulte en el médico el tiempo, número y graduación del baño.

Horas: de 6 de la mañana en adelante. Plaza de las Doblas 10, y Campo de la Merced.



REAL PRIVILEGIO DE INVENCIÓN

NUEVAS PRENSAS COUSINOU SIMPLÉS Y ALTERNATIVAS PARA ACEITUNAS Y UVAS RABIDA 12 Y 14.-SEVILLA

Los nuevos aparatos de prensas Cousinou de doble y triple alternación, aplicable también á las prensas de torre y otras prensas análogas, con el objeto de que en una como en otras pueden emplearse motores de sangre ó de vapor por medio de un mecanismo muy sencillo, completado por un dinamómetro que sirve para limitar las presiones, se pueden ver funcionar en los molinos de los muchos propietarios que los tienen y entre ellos, por ser los mas fáciles de visitar, por lindar con el ferro-carriil, los dios señores:

D. Manuel Olalla y Torre, Córdoba, Aparatos y Prensa tal natircez núm. 5, hace 10 fanegas por hora, 240 fanegas en 24 horas: movidos con locomóvil emplean 1/2 caballo vapor, hacen una presión de 300,000 kilogramos, equivalentes á 26,400 arrobas — D. Rodrigo de Cáceres, Villarrasa (Huelva), Aparatos y prensa simple núm. 5; hace 5 fanegas por hora, 120 fanegas en 24 horas, movidos por caballería moliendo y prensando á la par, hace una presión de 300,000 kilogramos. — D. Francisco Solano Natera, Almodóvar, una prensa simple. — D. Antonio Lopez, Guillena, una prensa simple. — D. Felipe Valladares, Pilas, una prensa simple. — Sr. Conde de Mejorada, Chuzena (Huelva) una prensa simple. — D. Manuel Reina Zayas, Arahal, una ídem. — D. Manuel Lara, Arahal, una ídem. — D. Vicente Mazuelo, Marmolejo una ídem. — D. José Estrada, Osuna, una ídem. — D. A. Lopez Arjona, una ídem. — D. José Gonzalez y Alvarez, Sevilla, una ídem. — D. Rafael Mantillas, Ecija, una ídem. — D. Enrique Lopez, Ecija, una ídem. — D. Pablo Marquez, Aguadulce, una ídem. — D. Rafael Abril, Vilches, una ídem. — D. Gregorio Ruiz, Don Benito. — D. J. Gomez Gil, Montánchez, etc., etc.

PRENSAS SIMPLÉS. — Serie de 7 modelos — Cargan de 10 hasta 30 fanegas — Precios de Rs. 6,600 hasta Rs. 46,500.

PRENSAS DOBLES ALTERNATIVAS. — Serie de 5 modelos. — Cargan desde 15 hasta 30 fanegas. — Precios desde Rs. 45,000 hasta Rs. 25,000.

En los Almacenes, Rabida 12 y 14, hay prensas montadas para el libre examen del público de aceitunas, de uvas, pisadoras de uvas, desmenuzadoras de orujo de aceitunas movimientos para rulos de todas clases y piedras verticales.

Se remiten gratis catálogos con la lista de los compradores de cada provincia de las mencionadas prensas

Gran Hotel DE BIARRITZ

En el punto mas pintoresco de Biarritz y cerca del Casino.

El único que tenga vista al mar y á la playa de baños.

Recomiendase por su lujosa instalación, gran comfortable, excelente cocina y moderados precios.

Mesa redonda | Almuerzos: 4 francos, con Vino.
Comidas: 5 francos, con Vino.
Cuartos desde 6 francos al día.

PAPIL RIGOLIOT

MOSTAZA EN HOJAS PARA SIMAPIEROS
INDISPENSABLE para las FAMILIAS y los VIAGEROS

DIPLOMAS DE HONOR
Medallas de Oro y de Plata

EL VERDADERO Es superior
lleva en todas las a todas
CAJAS las
y en todas las imita-
HOJAS que
la FIRMA se han
adjunta hecho,
en todas las partes del mundo.
tinta
ROJA. SE VENDE EN PHARMACIAS

24, Avenue Victoria PARIS

De la dehesa de los Majadales de Argote, término de Almodóvar del Rio, desapareció por los días de la feria de la Salud una vaca, negra, bragada, con dos hierros en la lana derecha. El que sepa su paradero y quiera avisarlo en la calle del Liceo núm. 47, se le gratificará. s4-4

En la hacienda de Valenzuela, término de Alcolea, se vende una alameda en pie, y con unos diez mil pies de álamo prieto, almezos y fresnos, para cortarse en la menguante de Agosto. Para tratar su precio y condiciones, con su dueño, San Eulogio número 3, Córdoba. s4-3

VENTA.
Se hace de una elegante cama de cajón chapada de caoba, en muy buen estado. Puede verse y tratarse, Arenillas 12.

De la huerta de Colesilla se ha estraviado una vaca negra, bragada, con un lobanillo en el pescuezo, el día cuatro del corriente. La persona que sepa su paradero, podrá dar aviso á José Maria Jurado. s4-3

Se arrienda desde San Miguel próximo la huerta de Perea, situada en la Agricultura, á espaldas de las construcciones del señor Arca. Darán razón, Duque de la Victoria número 4. s18-8

Se arrienda desde San Miguel próximo la huerta de la Torrecilla, lindante con la muralla. Para tratar de su precio y condiciones, calle Puerta de Gallegos núm. 33. s8-4

VACANTE.
Se encuentra la escuela de primera enseñanza del Colegio de Jesús Nazareno, José Rey 31. Debe solicitarse del director, y será preferido el que reúna mas méritos y mejor conducta.

Se venden unos boneteros grandes en la calle de San Zoilo número 6. s4-4

A LAS SEÑORAS
Lucia Rojo, «Modista Madrileña», confecciona con arreglo á los últimos figurines trajes de señora y niños, manteletas, matinés y equipos para bodas y bautizos, á precios convencionales, surtiéndose al efecto de los principales almacenes de Madrid. Corta y prepara toda clase de labor, en su casa, calle Fernando Colón núm. 6. 1-1

GRAN BARATO EN RETRATOS
Fotografía nueva de José Nogales, calle Perez de Castro núm. 9, junto al cuartel de S. Felipe. 1-1

Retratos esmaltados con gran brillo, hechos con toda perfección y gran parecido.

Media docena targeta corriente en 24 reales. Media id. id. tamaño álbum ó americana 50 reales.

Tamaños mayores, grupos y reproducciones de todas clases y objetos de arte, á precios muy arreglados.

Grupos de corporaciones en gran número de personas, y tambien el que lo quiera á caballo.

Procedimiento instantáneo para niños de todas edades, sin dar lugar á moverse.

Retratos sin brillo, mas barato, tomando media docena en 12 reales.

Horas de trabajo, todos los dias, aunque estén nublados.
Perez de Castro 9.

Se arrienda desde el día la casa número 103 calle del Sol. En la de Fernando Colón núm. 17, informarán de su precio y condiciones. s4-1

Se vende un perro de caza de buena casta, joven, de 7 meses. Para tratar, Huerto de San Andrés núm. 15. s4-1

Se arrienda desde el día el piso bajo de una casa perfectamente acondicionada, con agua de pié, toda acristalada y en sitio muy céntrico. Darán razón, San Felipe 1.º, esquina al Gran Capitán. s4-1

En la noche del 3 del actual, desde la calle Jesus Maria á la estación del ferro-carriil de Madrid á Zaragoza y Alicante, se perdió un portamonedas con algun metalico y unas llaves. En dicha calle, casa núm. 8, se gratificará á quien lo devuelva, dándole además las señas. s4-1

Se arrienda la casa número 7 Carrera de la Fuensanta, de nueva construcción acristalada y con todas comodidades. Se contrata en la calle José Rey número 2. s4-1

UNA EXPOSICION MAS, UN TRIUNFO MAS.

LA COMPANIA FABRIL SINGER

tiene la satisfacción de anunciar al público que sus excelentes máquinas acababan de obtener en la Exposición internacional de Salud de Londres la

MEDALLA DE ORO

Suprema recompensa que allí se concedió á la Industria.

Tambien participa al público que toda máquina SINGER lleva es la marca de fábrica en el brazo



y que debe cuidarse de que todos los detalles sean exactamente iguales, para que no se vean sorprendidos por comerciantes de mala fé, y creyendo adquirir una máquina SINGER tomen una grosera imitación, defectuosa é inútil.

A pesetas 2.50 semanales.

CORDOBA.—14, AYUNTAMIENTO, 16.—CÓRDOBA

PIANOS

NACIONALES Y ESTRANGEROS

FERNANDO ORIBE

MORERIA 4. CORDOBA.